

Llegó el original, salió la copia

La Concertación gobernó con muchas ideas de derecha, hasta sepultar el ideario socialdemócrata. Ahora se quedó sin proyecto.

por Carlos Ruiz - 08/11/2010 - 08:30

Vota: ★★★★★ Resultado: ★★★★★ 24 votos [Twitter](#) [Compartir](#) 89

LA DERECHA no ganó las elecciones: la Concertación las perdió. Empero, tras estos meses el panorama es otro: la derecha en el gobierno está enterrando a la Concertación. Al punto que, si no hay cambios sustantivos, vienen más gobiernos de derecha.

Pese a los malos augurios, este gobierno logró imponer la imagen de un equipo en terreno. Pero hay más que eso. Ha mostrado una ambición de ribetes fundacionales. Sin limitarse a temas tradicionales de la derecha, incursiona en formas impensadas en cuestiones laborales, impositivas, redistributivas, medioambientales, derechos humanos o el empleo; de manera poco ortodoxa para la derecha, aborda el crecimiento económico, la regulación empresarial o la "agenda valórica".

Con lo primero parece "robar" banderas a la Concertación, hasta seclarla en sus dramas internos; con lo segundo acorrala a la derecha más regresiva, que ve cómo la abandonan prominentes cuadros mientras alega traición.

No es simple suerte. Más allá de logros comunicacionales, asoma un proyecto de nueva unidad nacional que apura la despinochetización con una determinación que no tuvo la Concertación, incorporando al nuevo Chile incluso parte de la iconografía de izquierda (Allende, Violeta Parra, Neruda) y la épica del No. Difícil atisbar aún la suerte que correrá, pero ya está lanzado. Y cohesiona una dirección intelectual y moral de la sociedad que atrae a la tecnocracia concertacionista.

No todo es novedad en este gobierno. Es que no la necesita. Simple continuidad en muchas líneas cuyo origen es precisamente de derecha. La Concertación gobernó con un cúmulo significativo de ideas de derecha, hasta sepultar el ideario socialdemócrata. Aceptó una concepción de Estado subsidiario, naturalizando líneas focalizadas en la aplicación de políticas sociales que niegan una concepción de derechos sociales universales.

La Concertación está desconcertada. Viene así desde antes de perder. Lo nuevo es que sigue sin entender por qué perdió. ¿Dónde puede hallar un proyecto que la identifique y diferencie en este panorama? El avance del gobierno actual desdibuja mucho de lo que la definía. No parece un dilema fácil. Hace dos décadas renegó de un proyecto socialdemócrata y sus connotaciones de bienestar.

Lo que hoy queda es una Concertación sin proyecto. La irrelevancia de sus rostros actuales, el que apenas asomen los poderes realmente gravitantes, es reflejo de su enmudecimiento. Rendida al juego de artimañas mediáticas, sembró un apoliticismo que acaba premiando a otro jugador mejor para esa cancha: esta "derecha progresista" que la deja sin banderas y promete una nueva nación.

Apenas le quedó a esta Concertación apostar por la debacle del nuevo gobierno. Y la frustración por ello la está pagando tan caro, que hoy aparece más hundida que al momento de perder la elección. Alegar que hoy se copian sus políticas no sólo resulta una conducta burocrática divorciada de cualquier interés de la sociedad en general, sino que oculta el origen autoritario de esas políticas. Bastaría un reclamo del ministro Kast invocando la memoria de su padre para terminar de cuajo tal discusión que, por lo absurda, uno no sabe si atribuirle maldad o ignorancia.

Ads by Google

Hotel 4 * Bariloche Reserve aquí para descuentos online www.dazzler-bariloche.com

Oriencoop Pymes Para Pymes que se mueven rápido. FastPymes.cl

Veracruz 3.8 GLS AT6 4WD \$1.600.000. Financiamiento Amicar www.hyundai.cl

DESPACHO GRATIS **JUMBO**
Master de Especialidades 2011

Ads by Google

Fútbol de Chile Está Aquí Sigue lo Mejor del Deporte Aquí www.DIRECTVSports.net

Ingeniería Vespertino U. Finis Terrae. Ingresa Ahora! www.sermejor.cl

Groupon Descuentos increíbles de tu ciudad. Ahora! GROUPON.cl/restaurantes

LO + VISTO

1 HORA | **24 HORAS** | 1 SEMANA | 1 MES

15844 FÚTBOL
 Visitas Segovia acusa contrato "no muy transparente" entre Bielsa y la ANFP

13225 DEPORTES
 Visitas Agente del "Tolo" Gallego reconoce contacto con nueva dirigencia de la ANFP

12627 FÚTBOL
 Visitas ANFP denuncia hackeo a su sitio web con fotos de Segovia

9923 POLÍTICA
 Visitas Piñera: "Acusaciones obedecen a estrategia vieja y miserable: 'miente, miente, que algo queda'"

9416 DEPORTES
 Visitas Pelusso dispara: "Ya no les basta ganar con la camiseta"

UDD
Universidad del Desarrollo
 Universidad de Excelencia

Emprendimiento + Innovación | Pensamiento Lógico + Design Thinking

UDD + STANFORD | Curriculum de 5 años

Ingeniería en la UDD
 Atrévete a enfrentar un nuevo desafío

ESPECIALES

VERBA | ACTUALIDAD | MEDIOAMBIENTE | FANFIC | INCORPORACIÓN | SERVICIOS | ACCIÓN

1000000 | 03 | 01 | 01 | 01 | 11 | 12

CHAYANNE
 EN CONCERTO
 Como te sentiste cuando
 que el concierto de
 Chayanne en
 de Nueva York en
 de Nueva York

PARTICIPA AQUÍ

4 COMENTARIOS

Para comentar primero debes [INGRESAR](#)

ver todos ▼



Conoce el nuevo sitio Tacones, sólo